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袋 井 市 議 会 
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日 程       議員名     質問形式        ページ 

 

９月１２日（火） 岡本 幹男   一括  ････  １ 

午前     鈴木 弘睦   一括  ････  ３ 

         木下 正   一問一答 ････  ４ 

 

９月１２日（火） 田中 克周   一括  ････  ６ 

  午後     森杉 典子   一括  ････  ８ 

         高橋 美博  一問一答 ････  ９ 

 

９月１３日（水） 佐野 武次   一括  ････ １１ 

午前     寺田 守   一問一答 ････ １２ 

竹野 昇   一問一答 ････ １４ 

 

９月１３日（水） 浅田 二郎  一問一答 ････ １５ 

午後     山田 貴子   一括  ････ １６ 

       村井 勝彦   一括  ････ １８ 

 

９月１４日（木） 近藤 正美   一括  ････ １９ 

午前     伊藤 謙一  一問一答 ････ ２０ 

戸塚 文彦   一括  ････ ２２ 

 

９月１４日（木） 戸塚 哲夫   一括  ････ ２４ 

午後      

調整の結果、文言の一部や答弁者（市長、教育長）

が変更される場合がありますので御了承ください。 
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質問順序 １ 議席番号 １４ 質 問 者 岡本岡本岡本岡本    幹男幹男幹男幹男    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

１１１１ 

 

水関連のインフラ資産の管理について水関連のインフラ資産の管理について水関連のインフラ資産の管理について水関連のインフラ資産の管理について 

 平成28年度の袋井市議会公共施設マネジメント特別委員会は、公共建築物

とインフラ資産のそれぞれを含む意見書を提言として提出した。また、今年

は各地で大雨被害の深刻さを実感した年でもあった。そこで、水関連のイン

フラ資産について、次の３点を伺う。 

 

 ⑴ 橋梁についての平成28年度の点検では、判定区分Ⅲの早期措置段階に

７橋、判定区分Ⅳの緊急措置段階に２橋が判定された。それぞれの橋梁

名と補修方針を伺う。平成26年度に義務付けされた「５年に一度の近接

目視」により、平成26年度から30年度までに全922橋の点検を行い、平

成30年度から袋井市橋梁長寿命化修繕計画の見直しを行う計画の今後

の見通しはどうか。また、技術スタッフの態勢、年度ごとの点検結果に

ついて伺う。 

 

 ⑵ ため池については、一斉点検の結果、下流に人的被害が想定される千

鳥ヶ谷池、猿万部池、鳴沢池など13カ所について、地質・解析調査と耐

震工事等整備を行うとされているが実施状況はどうか。また、去る８月

29日に行われた県の農業用ため池の防災対策研修会では施策とすべき

点があったか。 

 

 ⑶ 排水機場は、袋井市管理施設５カ所、浅羽地域湛水防除施設組合管理

施設５カ所があるが、昭和43年設置の袋井排水機場など老朽化の著しい

施設が多く、施設のオーバーホールの実態や、これらに対する今後の施

設更新の方針を伺う。 

 

市 長 

 

２２２２ 

 

子育て支援策について子育て支援策について子育て支援策について子育て支援策について    

「袋井市が子育てしやすいまちとして選ばれ続ける」ために、子育て支援

策のうち保育施設の運用について、次の３点を伺う。 

 

⑴ 笠原こども園は開設以来その長所を活かした運営がされていると聞

く。運営の実態と、関連施設整備事業について伺う。さらに、市内２園

目の（仮称）袋井南認定こども園整備構想の進捗状況について伺う。 

 

⑵ 「子育てするなら袋井市」を標榜するのに、他市町や特に隣接の磐田

市、掛川市と比較し、保育料の料金体系の中で袋井市としてのアピール

ポイントは何か。 

 

⑶ 平成29年４月１日の待機児童数は27人であったが、来年度以降の解消

に向け、認証保育所の認可化補助、幼稚園預かり保育の延長、新制度の

幼稚園接続保育など、今後の保育施設の定員増を図る計画はあるか。 

 

教育長 
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質問順序 １ 議席番号 １４ 質 問 者 岡本岡本岡本岡本    幹男幹男幹男幹男    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

３３３３    公園施設の充実について公園施設の充実について公園施設の充実について公園施設の充実について    

 公園施設の充実は、子育て世代から高齢者までが、平成29年度施政方針に

ある「いつまでもいきいきと暮らせるまち」をつくるために必要な施策であ

る。そこで、次の３点を伺う。 

 

 ⑴ 公園設置の遊具について、対象年齢の表示や注意事項の表示など安全

対策はどのように行っているか。表示のないものや判読不明なものがあ

るが、安全を確保したうえで利用年齢を含めた遊具の最大限の活用を図

ることが大切と考える。実情と方針を伺う。 

 

⑵ 風見の丘に隣接する「風見の森公園」の散策ルートは、階段によって

上り下りするようになっているが、中高年の膝への負担を考慮するとス

ロープの設置を望む声がある。また、同公園は入口の表示が分かりにく

い、イノシシが出没する、散策ルートへの雑草の繁茂が常態となってい

るとの苦情もある。以上について今後の方針を伺う。 

 

⑶ 命山は、平成28年度までに４施設すべてが完成したが、遊具やベンチ

など公園としての施設は乏しいのが現状である。平時の公園としての活

用を考えると、一歩進めた施設の充実が望まれるが、今後の方針を伺う。 

 

市 長 
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質問順序 ２ 議席番号 ８ 質 問 者 鈴木鈴木鈴木鈴木    弘睦弘睦弘睦弘睦    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

１１１１ 

 

住宅宿泊事業法への対応について住宅宿泊事業法への対応について住宅宿泊事業法への対応について住宅宿泊事業法への対応について    

 

 ⑴ 住宅宿泊事業法への対応と経済効果 

 

ア 民泊新法が成立したが、袋井市として民泊の推進をどのように捉

え、考えているか現状の考えを伺う。 

 

イ 民泊新法が成立したが、施行後、袋井市としてどのように関与し、

想定される政策等はあるか考えを伺う。 

 

市 長 

 

２２２２ 

 

ふるさと納税とクラウドファンディングについてふるさと納税とクラウドファンディングについてふるさと納税とクラウドファンディングについてふるさと納税とクラウドファンディングについて 

  

⑴ 袋井市のふるさと納税制度 

 

ア 総務省からのガイドライン通達を受け、袋井市での対応について伺

う。 

 

イ 今後のふるさと納税についてどのように推進してくのか見解を伺

う。 

 

⑵ 袋井市版ガバメントクラウドファンディング 

 

ア 市の事業をふるさと納税によるクラウドファンディングを活用し、

実施することについての見解を伺う。 

 

イ 市民提案による事業に対し、ふるさと納税によるクラウドファンデ

ィングの活用への考えを伺う。 

 

ウ コミュニティセンター等の運営や市民協働の促進策としての活用

について考えを伺う。 

 

市 長 

 

３３３３    宇刈川の整備について宇刈川の整備について宇刈川の整備について宇刈川の整備について    

  

⑴ 宇刈・春岡地区内の堤防及び河川の整備 

 

ア 防災減災対策として宇刈川整備の必要性について伺う。 

 

イ 河川全体の維持管理について伺う。 

  

市 長 
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質問順序 ３ 議席番号 ４ 質 問 者 木下木下木下木下    正正正正    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫ 答弁者 

１１１１ 

 

新総合体育館の規格や競技施設は足りているか。また新総合体育館の規格や競技施設は足りているか。また新総合体育館の規格や競技施設は足りているか。また新総合体育館の規格や競技施設は足りているか。また、今後の運営管理は。、今後の運営管理は。、今後の運営管理は。、今後の運営管理は。    

わが袋井市の新総合体育館建設及び運営について以下のことを問う。 

 

⑴ 今後、本施設を使用して市長としてどの程度の大会開催を見込んでい

るかを問う。 

 

⑵ 袋井市活性化のため、他府県からの利用者のための、本施設周辺の商

業施設等の開発予定はあるかを問う。 

 

⑶ 本施設を利用しての、どのような市民のための大会を開催する予定が

あるかを問う。 

 

⑷ メンテナンスを含めた維持管理の計画や防災施設としての役割を負

うことのできる施設となり得るよう、部課をまたいだ施策ができるのか

を問う。 

 

⑸ 旧市民体育館の建物の扱いと跡地利用については、今後どのようにす

る予定なのかを問う。 

 

市 長 

 

２２２２ 

 

国際大会に向ける治安維持等について国際大会に向ける治安維持等について国際大会に向ける治安維持等について国際大会に向ける治安維持等について    

 本年６月15日「組織的な犯罪の処罰及び犯罪収益の規制等に関する法律等

の一部を改正する法律」いわゆるテロ等準備罪処罰法が成立いたしました。 

 

⑴ 市が行う、いわゆるリスク管理の水際対策具体案を問う。 

 

 ⑵ 民間業者の行う民泊による犯罪のリスクがないとは限らない。その安

全対策案を問う。 

 

市 長 

 

３３３３ 

    

教員確保と教育実習の実態について教員確保と教育実習の実態について教員確保と教育実習の実態について教員確保と教育実習の実態について    

 全国的にも教員不足の状態であり、袋井市においても同様であると考えら

れる。教員になる過程では、教育実習が実施されるが、実際、出身母校で行

われる可能性が最も高く、教育実習の経験次第では、今後の進路（教員にな

るか否かの意思決定）にも影響が出てくるものと思われる。 

 

⑴ 今後の教育実習生の受け入れ対策は行うかを問う。 

 

⑵ 採用試験合格に向けて努力はしているものの、合格できない人も多く

いると思われるが、市の対策を問う。 

    

教育長 
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質問順序 ３ 議席番号 ４ 質 問 者 木下木下木下木下    正正正正    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫ 答弁者 

４４４４    遊休地の解消について遊休地の解消について遊休地の解消について遊休地の解消について 

駅南・高南地区は耕作放棄地が多く、草木が背丈ほどになっている場所も

あり、本年度、あまりにも影響するところにおいては、行政の協力も得て、

地権者による草刈りを行ってもらった経緯もある。 

しかし、民有地でもあり、行政や地域住民が勝手に手をつけることは、法

律上なかなか困難である。 

 

⑴ 行政代執行法の規定により代執行を行うことができる「空き地管理条

例」の制定などは考慮できるか。 

 

 ⑵ 納税通知書に空き地の適正管理をするよう記載する方法で地権者に

通知し、草刈り等を促す方策など考慮できるか。 

 

⑶ 新幹線南側の耕作放棄地は、どんな対策をしているか。 

 

市 長 
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質問順序 ４ 議席番号 １０ 質 問 者 田中田中田中田中    克周克周克周克周    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

１１１１ 防災について防災について防災について防災について    

熊本地震では、地震の犠牲者の３倍以上の災害関連死が発生しています。

避難所での生活が原因で亡くなられる方も多いため、避難所について伺う。 

 

⑴ 各公会堂を避難所にすることについて 

 

ア 各公会堂の耐震度合いはどのようになっているのか。 

 

イ 当初の市指定避難所に加え避難所数が大幅増加するが、その影響を

どのように捉えているのか。 

 

ウ 各自主防の避難所運営マニュアル及び避難所見取図の作成状況は

どうか。 

 

⑵ 避難所となる小中学校施設の防災機能について 

 

ア 小中学校では、原則として屋内運動場が避難所として指定されてい

るが、特別教室や一般教室の利用はどうか。 

 

イ 要配慮者のため、スロープ等による屋内運動場の段差解消に取り組

む考えはないか。 

 

ウ また、屋内運動場に多目的トイレの設置はどうか。 

 

⑶ 南海トラフ巨大地震（レベル２）における袋井市の全半壊建物は 

15,700棟と想定されている。避難所の収容方針はどのようになっている

か。 

 また、民間施設を避難所として借用することについては、どのように

考えているのか。 

 

 ⑷ 平成28年４月内閣府防災担当から、「避難所におけるトイレの確保・

管理ガイドライン」が発表された。この指針への認識及び対応について

伺う。    

市 長 

２２２２    

    

    

結婚支援について結婚支援について結婚支援について結婚支援について    

人口減少の要因は、生涯未婚率の上昇によるものと言われています。そこ

で、結婚支援についてお伺いする。 

 

⑴ まず、本市における生涯未婚率をどのように分析されているか。また、

その改善に向けた具体的な取り組みをお伺いする。 

 

⑵ 袋井市の結婚支援に対する基本的な考え方と、今後、結婚支援の事業

を行う考えについてお伺いする。    

市 長 
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質問順序 ４ 議席番号 １０ 質 問 者 田中田中田中田中    克周克周克周克周    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

３３３３ 公会計について公会計について公会計について公会計について    

総務省は、平成28年度決算から「統一的な基準」に基づく財務書類を公表

するよう求めている。そこで、本市の対応について伺う。 

 

⑴ 統一的な基準は、今まで本市が採用していた基準モデルに近いシステ

ムである。今回、新地方公会計制度を導入した意義はどこにあるとお考

えなのか。その認識をお伺いする。 

 

⑵ 総務省の通知では、今回の財務書類を「予算編成等に積極的に活用さ

れるよう特段の配慮をお願いします」と書かれています。財務書類の特

性をどのように生かしていくつもりなのか、御見解をお伺いする。 

 

⑶ 新地方公会計制度を有効に機能させるためには、人材育成が重要な要

素です。市の取り組みをお伺いする。 

 

市 長 
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質問順序 ５ 議席番号 １ 質 問 者 森杉森杉森杉森杉    典子典子典子典子    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≪一括≪一括≪一括≫≫≫≫ 答弁者 

１１１１ 

 

防災訓練について防災訓練について防災訓練について防災訓練について 

 近年の地球温暖化などの影響で、大雨（線状降水帯）による河川の氾濫や

土砂災害が全国各地で続いています。安心で安全なまちづくりのため、防災

訓練のより実践的な対応が必要と考えます。 

 

 ⑴ 年２回行われている防災訓練は、現在、袋井市では休日に実施されて

いるが、様々な状況に対応できるように平日や夜間にも実施するべきと

考えます。 

 

⑵ 地域と幼・保育園や小中学校と連携した防災訓練の実施について、市

の考えを伺います。 

 

⑶ 障がいを持った方と健常者が一緒に行う防災訓練の実施について、市

の考えを伺います。 

 

 ⑷ 自主連合防災隊の今後の組織の構築について、市の考えを伺います。 

 

市 長 

 

２２２２    

    

地域の見守り事業につ地域の見守り事業につ地域の見守り事業につ地域の見守り事業についていていていて    

    認知症高齢者や障がいを持った方々、また、そのご家族が安心して暮らせ

るよう、地域の見守り事業をさらに進めていくべきと考えます。 

 

 ⑴ スマートフォンなどを活用した、認知症高齢者の身元確認サービスの

導入について、市の考えを伺います。 

 

 ⑵ 外見から分からなくても、援助や配慮を必要としている方々が、周囲

の方に配慮を必要としていることを知らせることができる「ヘルプマー

ク」や、緊急連絡先や必要な支援内容が記載されている「ヘルプカード」

の導入について、市の考えを伺います。 

 

 ⑶ 地域の見守り協力者の普及啓発活動について、市の対応を伺います。 

    

市 長 
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質問順序 ６ 議席番号 １６ 質 問 者 高橋高橋高橋高橋    美博美博美博美博    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫ 答弁者 

１１１１ 

 

核兵器核兵器核兵器核兵器禁止条約禁止条約禁止条約禁止条約についてについてについてについて 

 今年７月、「核兵器禁止条約の国連会議」は核兵器禁止条約を、国連加盟

193カ国の63％にあたる122カ国の賛成で採択した。市長は、袋井市戦没者戦

災死者追悼・平和祈願式の式辞のなかで見解を述べているが、改めて市長の

考えを伺う。 

 

 ⑴ 核兵器禁止条約への見解と核廃絶に向けた決意はどうか。 

 

市 長 

２２２２ 

 

滞滞滞滞納納納納処分について処分について処分について処分について 

 市は税負担の公平を図るとして「市税等収納対策アクションプラン」に基

づき、滞納処分を強力に推し進めている。強引な推進は市民との軋轢を生ん

でいる。市の取り組みについて伺う。 

 

 ⑴ 滞納処分の内訳はどうか。 

 

 ⑵ 滞納に陥る要因についてどう考えているか。 

 

 ⑶ 差し押さえなどの滞納処分を機械的に執行していないか。 

 

⑷ 滞納者の生活実態を把握しているのか。 

 

⑸ 徴収関係部局・市民生活部局との連携は取れているか。 

 

⑹ 野洲市の取り組みを参考にすべきと考えるがどうか。 

 

市 長 

 

３３３３ 

 

多多多多胎児育児家庭支援胎児育児家庭支援胎児育児家庭支援胎児育児家庭支援についてについてについてについて 

 近年、不妊治療の普及の影響もあって、双子・三つ子など多胎児出産が増

加している。増加する多胎児育児家庭に対する本市の支援策を伺う。 

 

 ⑴ 市内での多胎児出産の現況はどうか。 

 

 ⑵ 母親に適切な情報提供がされているか。 

 

 ⑶ 多胎児家庭への家庭訪問は実施されているか。 

 

 ⑷ 多胎児育児サークルは、大変重要な役割を果たしている。袋井市のサ

ークルへの支援はどうか。 

 

 ⑸ 多胎児育児家庭への制度的支援策はあるか。 

 

  ア 家事や育児等を支援するホームヘルパーの派遣は。 

 

市 長 
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質問順序 ６ 議席番号 １６ 質 問 者 高橋高橋高橋高橋    美博美博美博美博    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫ 答弁者 

     イ 紙おむつやミルク代など経済的な負担軽減策は。  

 

ウ 出産前後の負担を軽減するきょうだいの保育所への入所は。 

 

市 長 

 

４４４４ 

 

水田水田水田水田営農の営農の営農の営農の振興振興振興振興についてについてについてについて 

 袋井市は県内有数の穀倉地帯を抱え、水稲を中心とした水田営農の振興・

継続は重要な課題である。市の取り組みを伺う。 

 

 ⑴ 水田営農の担い手、水田活用の見通しはどうか。 

 

  ア 農業法人や大規模な農家が増えている。それらが担っている水田面

積の割合は。 

 

  イ 高齢化等による離農も増えている。その農地の耕作の担い手は十分

か。 

 

  ウ 今後も耕作放棄地が増えると予測される。その対策は。 

 

  エ 農業法人が若者の就農の受け皿となっていると聞くが、市内の実態

は。 

 

 ⑵ 平成30年度から経営所得安定対策制度が改変されるが影響はどうか。 

 

  ア コメの作付け10ａあたり7,500円の直接支払い交付金が廃止され

る。その影響をどう捉えているか。 

 

  イ 国によるコメの生産目標の提示や配分が廃止され、価格の不安定化

が懸念される。今後、市はどのような役割を果たしていくのか。 

 

  ウ 転作作物は、交付金の額によって小麦・大豆からフォールクロップ

サイレージ、飼料用米にシフトしているが、販路により作付け拡大に

は限界もある。今後の展開はどうか。 

 

市 長 
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質問順序 ７ 議席番号 ３ 質 問 者 佐野佐野佐野佐野    武次武次武次武次    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

１１１１ 

 

水田営農における課題と対応水田営農における課題と対応水田営農における課題と対応水田営農における課題と対応 

 米の生産調整を進める上において、比較的に取り組みやすい飼料用米の作

付けが増加しているが、農業用水の不足が予測されている。また、飼料米等

の非主食用米の作付けに伴う課題も見受けられる。 

 

⑴ 飼料用米の作付けの増加に伴い、長時間にわたって農業用水が不足す

ることが予測されているが、その対応についてどのように考えている

か。 

 

⑵ 飼料米等の作付け水田では、家畜への残留農薬の影響に配慮する必要

があるため、栽培上の管理があまり行われていないことから、雑草や病

害虫の発生により、隣接する水田に影響を及ぼしていることが見受けら

れる。そうした対応について、どのように考えているか。 

 

市 長 

 

２２２２ 

    

浅羽南地区における農業用水の課題と対応浅羽南地区における農業用水の課題と対応浅羽南地区における農業用水の課題と対応浅羽南地区における農業用水の課題と対応    

湊地内の前川以南の水田では、農業用水（パイプライン）の水圧不足から

水量が得られずに苦慮することがある。 

 

⑴ 原因は、前川に架かる水管橋にあると思うが、調査を行う考えはある

か。 

 

⑵ 対応策の検討にあたり、多面的機能支払交付金は活用できるか。 

    

市 長 

 

３３３３    耕作放棄地対策耕作放棄地対策耕作放棄地対策耕作放棄地対策    

農地の荒廃化への対応として荒地対策を進めているが、湊地内において、

補助金を活用してその解消を図ったものの、荒廃地に戻ってしまっている事

例がある。 

 

⑴ 市は事業者に対して、これまで、どのような指導を行ってきたのか。

また、今後はどのような指導を行うのか。 

    

市 長 

 

４４４４    白雲荘の機能移転に伴う対応白雲荘の機能移転に伴う対応白雲荘の機能移転に伴う対応白雲荘の機能移転に伴う対応    

「白雲荘」の「風見の丘」への機能移転に関して、シニアクラブ袋井市か

ら陳情書が提出された。今後の高齢者福祉のあり方なども含めて検討する必

要がある。 

 

⑴ この機能移転問題については、今一度、少し時間をかけて議論してい

く必要があると思う。市の考えを伺う。 

    

市 長 
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質問順序 ８ 議席番号 ６ 質 問 者 寺田寺田寺田寺田    守守守守    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫ 答弁者 

１１１１ 

 

コミュニティ・スクールコミュニティ・スクールコミュニティ・スクールコミュニティ・スクール推進推進推進推進研修会の成果研修会の成果研修会の成果研修会の成果 

 幼小中一貫教育など教育制度の改革が進められている中で、コミュニティ

・スクール（学校運営協議会制度）への役割や期待も高まっている。8月25

日袋井市コミュニティ・スクール推進研修会が開催されたが、どのような成

果があったか。 

 

 ⑴ 研修会を通じて学校関係者や地域運営協議会の相互の理解、啓発につ

ながったのか。 

 

 ⑵ コミュニティ・スクールを取り組むためには、さらに多くの学校教職

員、地域の人達の理解が必要と思うが、今後の計画はどうか。 

 

教育長 

２２２２ 

 

文化財の活用文化財の活用文化財の活用文化財の活用 

 地域創生の切り札として、文化財や史跡の保護や活用に注目が集まってい

る。当市の文化財への取り組み体制や活用について伺う。 

 

 ⑴ 公民館のコミュニティセンター化に伴い、公民館の管轄が生涯学習課

から市長部局へと移行するが、市民の足が遠のく心配はないか。 

 

 ⑵ 今年度、新人学芸員２人が採用された。どのような役割と活躍を期待

しているか。 

 

 ⑶ 教育委員会発行の文化財パンフレットに英文が併記されたが、今後、

多言語化をどのように進めるのか。 

 

⑷ 浅羽支所が閉館となる土・日曜日には、歴史文化館も休館になるが、

郷土資料館、浅羽図書館などと一体となった運営ができないか。 

 

教育長 

 

３３３３    保育行政と支援保育行政と支援保育行政と支援保育行政と支援 

 市は保育所施設の拡充や幼稚園の延長保育などにより、待機児童の解消に

努めてきたが、今年度も解消には至らなかった。また、外国人乳幼児の人数

が多いのも当市の特徴となっている。市の保育の課題について伺う。 

 

 ⑴ 今年度の待機児童数は27人であったが、来年度の解消の見込みはどう

か。 

 

 ⑵ 市の計画では、平成31年に待機児童は解消できる計画となっている

が、見直しの必要はないか。 

    

教育長 
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質問順序 ８ 議席番号 ６ 質 問 者 寺田寺田寺田寺田    守守守守    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫ 答弁者 

 

 

 ⑶ 外国人乳幼児の受け入れに対し、財政的支援を行っている自治体があ

るが、検討はどうか。 

 

 ⑷ 市から家庭への連絡文書など、外国人父母にも分かる配慮が必要との

意見があるが、改善は可能か。 

 

教育長 

 

４４４４    

    

公共用地の利活用公共用地の利活用公共用地の利活用公共用地の利活用    

    市には活用がされていない市有地、また、今後跡地利用が課題となる市有

地がある。どのように利活用を進めていくか伺う。 

 

 ⑴ 公共用地利活用検討委員会での検討状況はどうか。スピード感を持っ

て取り組んでいく必要があると思うがどうか。 

 

 ⑵ 公共性の高い事業を、民間に委託して誘致する考えもあると思うがど

うか。 

    

市 長 
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質問順序 ９ 議席番号 ５ 質 問 者 竹野竹野竹野竹野    昇昇昇昇    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫ 答弁者 

１１１１ 商工会商工会商工会商工会議所に駅北口市有地を議所に駅北口市有地を議所に駅北口市有地を議所に駅北口市有地を貸与する計画と、それに伴う総合センター商工貸与する計画と、それに伴う総合センター商工貸与する計画と、それに伴う総合センター商工貸与する計画と、それに伴う総合センター商工

会議所会議所会議所会議所持ち分持ち分持ち分持ち分42424242％を将来買い取る問題％を将来買い取る問題％を将来買い取る問題％を将来買い取る問題    

この計画は、市幹部から「駅前活性化・賑わいづくりのため、駅北口駐輪

・駐車場の利活用を考えてほしい」と、当時の商工会議所トップに話があり、

商工会議所として検討した結果、駅前にホテルを建設し、その中に商工会議

所が入る計画が作成された。 

 

⑴ この話を持ち掛けた市の幹部は誰か。 

 

⑵ 駅前に商工会議所が移転し、ホテルやコンベンションホールが完成し

たとして、それで駅前北口に賑わいと活性化、特に北口商店街に活気が

戻るか。 

 

⑶ 駅南田端商業地区土地区画整理事業が、平成33年に完成した場合、買

い物客や人の流れが新しい施設に向かい、駅北口活性化と賑わい、特に

駅前商店街に大きなマイナスの影響が出ることが心配される。この点、

市長はどう考えているか。 

 

⑷ 商工会議所は、駅北口市有地の無償貸与を希望している。市長は、無

償有償どちらを考えているのか。 

 

⑸ 市有地貸与は、市の財産処分に関わることであり、議会の同意が必要

である。市長・副市長が６月にこの問題で商工会議所幹部と意見交換を

行っている。ボーリング調査が８月下旬に実施され、事業が動いている

ように見える。しかし、この計画は議会で承認されていない。議会の承

認なしに動くのは、議会軽視と思われるが、どう認識しているか。 

 

⑹ 上記に関連し、６月１日の商工会議所幹部との意見交換で、どのよう

なやりとりがあったのか。 

 

⑺ 商工会議所が総合センターの土地建物持ち分42％を市に売却する（市

に買い取ってもらう）ことを希望している。もし買い取る場合、その費

用はどれぐらいと予想しているのか。また、その支出は一般財源で賄え

るのか、新たに借金（市債の発行）となるのか。 

 

市 長 
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質問順序 １０ 議席番号 １５ 質 問 者 浅田浅田浅田浅田    二郎二郎二郎二郎    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫ 答弁者 

１１１１ 

 

大幅な国保税の引き下げを大幅な国保税の引き下げを大幅な国保税の引き下げを大幅な国保税の引き下げを    

 平成30年度から、国民健康保険の都道府県単位化が始まる。国保の目的・

現状を確認するとともに、都道府県単位化への対応と国保税の大幅引き下げ

を求める。 

 

⑴ 国保の原則・社会保障としての役割の確認 

 

⑵ 高い国保税の現状 

 

⑶ 試算の公表など県に緊急な対応を求めよ 

 

⑷ 「法定外繰入金」と基金の取り崩しなどで大幅な引き下げを 

 

⑸ 保険者努力支援制度も国保税引き下げに 

 

⑹ 資産割廃止を 

 

市 長 

 

２２２２ 

    

袋井地域土地開発公社の内部留保金の活用を袋井地域土地開発公社の内部留保金の活用を袋井地域土地開発公社の内部留保金の活用を袋井地域土地開発公社の内部留保金の活用を    

「赤字」「塩漬け」など『負』のイメージの多い土地開発公社のなか、袋

井地域土地開発公社は３億円近い内部留保金をため込んでいる。 

 

⑴ 非営利・非課税の土地開発公社で、どのようにして巨額の内部留保金

ができたのか。 

 

⑵ 公共用地の取得等に、どのように内部留保金を活用していくのか。 

    

市 長 

 

３３３３    市独自の奨学金、奨学金返済支援を市独自の奨学金、奨学金返済支援を市独自の奨学金、奨学金返済支援を市独自の奨学金、奨学金返済支援を    

今、半数以上の学生が奨学金を借りている。しかし、非正規労働が広がる

などの経済状況の中で、奨学金返済が重くのしかかり、若者を苦しめ、将来

の結婚・出産・子育てなどにも影響し、大きな社会問題となっている。 

 

⑴ 奨学金制度のさらなる改善の要求を 

 

⑵ 市独自の奨学金等制度の創設を 

 

⑶ 奨学金返済の支援で人材確保を 

    

教育長 
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質問順序 １１ 議席番号 ７ 質 問 者 山田山田山田山田    貴子貴子貴子貴子    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

１１１１ 

 

大規模地震対策大規模地震対策大規模地震対策大規模地震対策 

 平成29年度「袋井市総合防災訓練」が実施されました。中央防災会議の有

識者から報告書案を大筋了承したと報道され、大規模地震対策特別措置法の

見直しは必至で、東海地震対策は大きな節目を迎えたことで、当市での防災

訓練についてお伺いいたします。 

 

 ⑴ 「２～３日以内に地震発生の恐れがある」という確度の高い直前予知

は「現時点ではできない」と結論されたことに、市としてどのように対

応しますか。 

 

 ⑵ 今年度の防災訓練について、特にどのようなことを周知されました

か。 

 

 ⑶ 訓練スローガンについて 

   防災訓練への参加者の意思統一を図るための重要な目的が刻まれて

いるのがスローガンですので、誰もが関心を持つようにもっとＰＲすべ

きだ。 

 

 ⑷ 重点的取り組み内容は、班内回覧されましたが、大事なことですので

一戸１枚配布すべきと思うが。 

 

 ⑸ 災害時に困るのがトイレです。非常用トイレ袋と凝固剤または吸水シ

ートのセット等も、非常持ち出し品に入れるようにした方がよいので

は。また、断水時のトイレ確保は万全でしょうかお伺いいたします。 

 

 ⑹ トイレトレーラーの購入を考えていますかお伺いいたします。 

 

市 長 

 

２２２２ 

 

全国学力・学習状況調査全国学力・学習状況調査全国学力・学習状況調査全国学力・学習状況調査    

文部科学省は８月28日、全国の小学６年と中学３年を対象に４月に実施し

た、全国学力テストの結果を公表しました。当市の結果についてお伺いいた

します。 

 

⑴ 掛川市は、９月１日に市内の結果を公表しました。平均正答率は、小

学校、中学校の全８科目で全国平均を上回ったとのことですが、当市は

どうでしたか。 

 

⑵ 児童・生徒質問紙の結果では、どうでしたか。袋井らしいと感じると

ころはありましたか。 

 

⑶ 中学３年生の部活動時間で「一定の時間を超えると、平均正答率が下

がる」という点について、当市ではどうでしたか。 

 

⑷ 結果を踏まえ、今後の取り組みをお伺いします。 

教育長 
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質問順序 １１ 議席番号 ７ 質 問 者 山田山田山田山田    貴子貴子貴子貴子    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

３３３３    

 

ふるさと納税ふるさと納税ふるさと納税ふるさと納税    

今年度も目標額を１億円としましたが、総務省が出した、過熱する返礼品 

競争の是正を求める通知にどのように対応しているのかをお伺いします。 

 

⑴ 返礼品の割合は、変更しましたか。 

 

⑵ 返礼品の品物で、取り止めたものや増やしたものを教えてください。 

 

⑶ 目標額を達成するにあたり、どのように工夫していますか。 

 

市 長 

 

４４４４ 

 

育児・介護育児・介護育児・介護育児・介護休暇休暇休暇休暇 

 男性の育児や介護休暇を取得しやすい環境整備が進んでいるのかをお伺

いします。 

 

 ⑴ 男性職員の育児休業と介護休暇の取得率はどのくらいですか。 

 

 ⑵ 何年後に気軽に取れる状況になると見込んでいますかお伺いします。 

 

市 長 
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質問順序 １２ 議席番号 ２ 質 問 者 村井村井村井村井    勝彦勝彦勝彦勝彦    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

１１１１ 

 

ため池の安全管理に係る取り組みため池の安全管理に係る取り組みため池の安全管理に係る取り組みため池の安全管理に係る取り組み 

 全国各地で豪雨による災害が発生しているが、この中で、ため池を起因と

する土砂災害等により大きな被害が発生していることから、本市におけるた

め池の防災対策、安全管理対策などについて伺う。 

 

 ⑴ 大規模地震に備え、ため池の耐震化対策の取り組み状況はいかがか。 

 

 ⑵ ため池の豪雨などへの備えは万全か。 

 

 ⑶ 安全対策に係るハード、ソフト両面の取り組み状況はいかがか。 

 

 ⑷ ため池の今後の課題をどのように認識しているか。 

 

市 長 

 

２２２２ 

 

新総合体育館の新総合体育館の新総合体育館の新総合体育館の管理管理管理管理運営運営運営運営、並びにスポーツ振興に係る対応、並びにスポーツ振興に係る対応、並びにスポーツ振興に係る対応、並びにスポーツ振興に係る対応 

 新総合体育館供用開始後の管理運営等に関して、袋井市スポーツ協会との

関わり方などについて伺う。 

 

 ⑴ 新総合体育館供用開始後の袋井市スポーツ協会が担う役割をどのよ

うに考えているか。 

 

 ⑵ 袋井市スポーツ協会に委託する事業は、今後、どのような方針のもと

に委託するのか。 

 

 ⑶ 各種スポーツ教室の取り組みに関して、新たな管理運営事業者と袋井

市スポーツ協会との整合は図られるか。 

 

 ⑷ 袋井市スポーツ協会から提出されている要望事項について、どのよう

に対応していくか。 

 

市 長 
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質問順序 １３ 議席番号 １２ 質 問 者 近藤近藤近藤近藤    正美正美正美正美    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

１１１１ 

 

スポーツスポーツスポーツスポーツのののの振興と施設について振興と施設について振興と施設について振興と施設について    

「第３次袋井市スポーツ推進計画」の基本方針に基づいて、健康づくりや

スポーツの普及・活動・各種大会等をスポーツ協会等と連携して実施してい

る。そこで、 

 

⑴ 有料である市の公共スポーツ施設の利用状況はどうか。また、年間の

維持管理経費はどれくらいか。 

 

⑵ 無料の公共スポーツ施設の利用状況はどうか。また、施設の安全管理

や環境保全はどうか。 

 

⑶ グラウンドの破傷風やマダニ・ヒアリ対策、メリケントキンソウなど

の除草はどうなっているか。 

 

市 長 

 

２２２２ 

 

幼小中一幼小中一幼小中一幼小中一貫貫貫貫教育推進につい教育推進につい教育推進につい教育推進についてててて    

 幼小中一貫教育を「心ゆたかな人づくり」という本市の教育理念に基づき、

その実現に向けて着実に推進していることは周知のことである。その中で、 

 

⑴ 「文化・芸術、スポーツに親しむまちをつくる」点において、特に子

どもたちの「するスポーツ」の推進に向けて、どのような環境づくりを

しているか。 

 

⑵ 幼小中一貫教育を推進する際の課題と、通時性と共時性の施策を同時

に展開する際の問題点は何か。 

 

⑶ 高等学校とはどのように接続するか。 

 

教育長 

 

３３３３ 

    

浅羽支所浅羽支所浅羽支所浅羽支所周辺周辺周辺周辺のののの複複複複合施設について合施設について合施設について合施設について 

    浅羽支所周辺は公共施設の集積が見られ、市の総合計画において市南部の

副次核として位置付けられ、商業、産業、文化の地域拠点である。特に歴史

文化に関する施設は、博物館的機能を有している。そこで、 

 

 ⑴ 市郷土資料館、近藤記念館、市歴史文化館等の施設の市民への周知と

学習教材としての活用状況はどうか。 

･･･････････････････････････････････････････････････････････････････ 

 ⑵ 浅羽佐喜太郎公紀念碑建立100年記念事業への市の取り組みはどう

か。 

 

 ⑶ 将来の地域構想として、これらの「地域の特性である」歴史文化ゾー

ンをどのように生かして地域づくりを進めるか。 

    

教育長 

 

 

 

 

 

 

･･････ 

市 長 
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質問 

順序 
１４ 議席番号 １３ 質 問 者 伊藤伊藤伊藤伊藤    謙一謙一謙一謙一    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫ 答弁者 

１１１１ 

 

    

市内市内市内市内屋外広告屋外広告屋外広告屋外広告物物物物についてについてについてについて    

市内には多くの屋外広告が存在している。産業振興面、企業等のＰＲとし

て利用されており、本市に関連した屋外広告も数多くある。情報の周知に欠

かせない屋外広告であるが、無秩序・無期限に広告物が氾濫しては景観を損

ねるとし、本市では屋外広告物条例を定めている。しかし、看板の老朽化や

無許可による広告物等の存在が現在市内で確認されていることから、本市の

管理体制を今一度伺う。 

 

⑴ 市内の屋外広告設置のルール（条例）の周知をどのように行っている

か。 

 

⑵ 袋井市違反広告物等是正事務処理要領を定めているが、それに定めら

れている幾つかの点を以下に問う。 

 

 ア 要領に定められている是正指導の手順は。 

 

 イ 市民から違反広告物等に関して通報があった場合は、速やかに現地

調査と事実確認をしなければいけないとの定めだが、昨年及び本年の

市民からの屋外広告に関する通報の件数、及び調査枚数は。 

 

 ウ 違反広告物に該当した場合は、違反広告物台帳への記載が義務とさ

れているが、現在の記載件数は。 

 

 エ 是正指導による指導事例と是正事例は。また、是正指導に関する課

題はあるか。 

 

⑶ 市内にて老朽化した看板や骨組みを見かけるが、市民や来訪者に対し

て市のイメージを損ねる理由に十分なる。また、安全上に関しても問題

があると認識している。こういった老朽看板有無の情報の吸い上げに、

市の通報アプリフッピーVoice等を活用し、自治会・学生・消防団・市

民に依頼し、日常や地域行事の際に調査を提案するがいかがか。 

    

市 長 

２２２２    市内フィル市内フィル市内フィル市内フィルムムムムコミコミコミコミッショッショッショッション事業に関ン事業に関ン事業に関ン事業に関ししししてててて    

昨年、また本年と本市を舞台にした映画が２本撮影された。市のプロモー

ションとして多くの人の目に留まる可能性があり、また市内で行われた撮影

を通して本市の若者が将来のクリエイターを目指したり、協力した市民が生

きがいを感じたり、キャリア形成や生涯学習面に一定の成果が見込めたよう

に感じるため、以下を問う。 

 

⑴ 池田千尋監督に御尽力をいただいた市民映画「マジックタウン」が完

成した。企画から１年を要し、多くの市民ボランティアのお力を借りて

の事業であったが、本事業の効果及び今後の事業展開に関して当局の考

えを伺う。    

教育長 
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質問 

順序 
１４ 議席番号 １３ 質 問 者 伊藤伊藤伊藤伊藤    謙一謙一謙一謙一    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫ 答弁者 

 ⑵ 映画「マジックタウン」内では、活き活きと作品作りに取り組む子ど

もたちの姿が印象的であった。この事業の前身となったのは、池田監督

が本市の月見の里学遊館にて数年にわたって行っていただいた映画づ

くりのワークショップであると認識している。映画の効果もあり、本年

のワークショップの参加者は70名を超えた。主催者側にも相当の負担が

あると推察するが、先述のように子どもたちへのキャリア形成や文化度

の醸成の観点から、事業規模を落とさず今後も継続していけないかと感

じるが、本市にはサポートを行う考えがあるか。 

 

⑶ 先日、映画監督 太田隆文氏による映画「明日にかける橋」が市内で

撮影され、クランクアップされた。市内有志が行ったフィルムコミッシ

ョン事業と認識しているが、市のブログ及び袋井観光協会のブログにも

掲載され市内では話題になっているが、今後、市が本事業にどのように

関わっていくか考えを伺う。 

 

教育長 
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質問順序 １５ 議席番号 １９ 質 問 者 戸塚戸塚戸塚戸塚    文彦文彦文彦文彦    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

１１１１ 

 

高齢者高齢者高齢者高齢者のののの就労促就労促就労促就労促進進進進    

 ３Days Worker’s Office構想の取り組みは、高齢者等の「活躍機会」の拡

大、「新しい働き方」の実現により生涯活躍できるまちを目指すものである

ことは、周知のとおりである。 

 

 ⑴ ３Days Worker’s Office構想の補完施策として元気で意欲ある高齢者

による起業を促し、高齢者の働く場の創出や地域課題の解決、ひいては

地域コミュニティの再生を図る能動的な「協同労働」のシステムを導入

したらどうか。 

  

市 長 

 

２２２２ 

 

青少年青少年青少年青少年ののののネット依存症予ネット依存症予ネット依存症予ネット依存症予防防防防 

 2013年度 厚生労働省発表 中高生の51万人がネット依存症と推定され

ている。ネット依存症により学習意欲の低下、犯罪、抑うつ状態やひきこも

り、慢性的な睡眠不足等の問題が発生。青少年の将来が閉ざされ、なかなか

リカバリーできないのではないかと危惧する。 

 

 ⑴ 小・中学生のネット依存症の現状把握はしているか。 

 

 ⑵ 学校や家庭において早期の予防教育を望むが実施する考えはあるか。 

 

教育長 

 

３３３３ 

 

袋井袋井袋井袋井駅南地区治水対策駅南地区治水対策駅南地区治水対策駅南地区治水対策 

 昨年度、２月定例議会の一般質問の答弁において、新幹線南側上流部雨水

貯留施設の遊水池公園計画について、来年度以降、遊水池公園の構想を整理

して整備手法や時期について検討していくとのことであった。 

 

 ⑴ 本年度の計画の検討の進み具合は。 

 

 ⑵ 上流部遊水池の用地26,000㎡は農地であるが、買収なのか借地でいく

のか。 

 

 ⑶ 貯留容量は、16,000トンを確保するということだが、予定位置と深さ

は。 

 

 ⑷ 遊水池機能としてどのような池を作るのか。住民とのワークショップ

を開催しながら市民の意見を聞くことが必要と思うが、その考えはある

か。 

 

 ⑸ 来年度以降の予定を伺う。  

 

市 長 
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質問順序 １５ 議席番号 １９ 質 問 者 戸塚戸塚戸塚戸塚    文彦文彦文彦文彦    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

４４４４ 

 

茶茶茶茶業振興業振興業振興業振興    

 平成29年２月 市議会農業活性化特別委員会から農業活性化に関する意

見書として15項目の提言をいたしました。本年度においてこの提言がどのよ

うに検討され、反映されたのか伺う。 

 

 ⑴ 生産・加工分野 

  ア 茶業の担い手から意見を集約し、関係機関が連携し効果的な助成案

を立案したか。 

 

  イ 耕作放棄地を抑制する対策として積極的な支援をしたか。 

 

  ウ 後継者育成のため、使途対象を拡大した市の独自の補助制度を創設

するとともに、茶業経営についての講習会などの支援の検討をした

か。 

 

  エ 耕作放棄地対策を含め、転換作物の検討と支援をしたか。 

 

 ⑵ 流通分野 

   

 ア 時代に合う飲み方の普及や多用途利用の検討 

   給茶機の設置の検証を実施したか。 

 

 ⑶ 販売分野 

  ア ふくろい茶が便利に買える店づくりを検討したか。 

  

市 長 
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質問順序 １６ 議席番号 ９ 質 問 者 戸塚戸塚戸塚戸塚    哲夫哲夫哲夫哲夫    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

１１１１ 

 

農業振興の取り組み状況について農業振興の取り組み状況について農業振興の取り組み状況について農業振興の取り組み状況について 

  

⑴ グローバルＧＡＰの取得は、日本の食の評価を高め、輸出振興に弾み

がつく。袋井市農業振興ビジョンには、温室メロン、お茶はＧＡＰ認証

の取得を推進するとなっている。 

 

  ア 市内農家のグローバルＧＡＰ、ＪＧＡＰの取得状況は。 

 

  イ ＧＡＰ取得の助成制度の活用状況は。 

 

  ウ 国の助成は２年目以降ないが、市としての助成の考えは。 

 

  エ 消費者のＧＡＰへの理解や関心を深める取り組みは。 

 

 ⑵ 空きメロン温室の対策は進められてきたが、まだ市内各所に見受けら

れる。 

 

  ア 対策に取り組んだ結果、現状はどうなったか。 

 

  イ 転作作物として、今ブームの「パクチー」を推奨するが。 

 

 ⑶ 主要農作物種子法が廃止された。今後の袋井市の種子対策について伺

う。 

 

  ア 種子法廃止に伴い、市内農家が受ける影響は。 

 

  イ 今後、種子の生産、供給体制はどうなっていくのか。 

 

  ウ 従来の公的な種子事業は重要と考えるが、継続できるのか。 

 

 ⑷ 国が地方が抱える様々な課題に対応するため、ＩＣＴの利活用は必要

不可欠で、袋井市もＩＣＴを活かしたまちづくりを進めている。ＩＣＴ

でどのような農業支援をするか伺う。 

 

  ア 袋井市におけるＩＣＴによる農業支援の現状、具体例は。 

 

  イ 水田農業のＩＣＴ化を今後どう進めるか。 

 

市 長 

 

 

 


